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No dia 4 de março, o De-
putado Márcio Marinho (PRB/
BA) foi eleito, por unanimi-
dade, Presidente da Comis-
são do Esporte da Câmara dos 
Deputados, referente a esta 
Sessão Legislativa, que ter-
mina em fevereiro de 2016. 

Márcio Carlos Marinho é 
natural de Cabo Frio (RJ), tem 
44 anos, é radialista e forma-
do em Gestão Pública. Está 
em seu terceiro mandato na 
Câmara dos Deputados re-
presentando o povo da Bahia. 

Em seu primeiro discurso 
à frente da Comissão, Marinho 
agradeceu a confiança deposi-
tada em assumir uma missão 
tão importante. “Vamos esta-
belecer como uma das nossas 
prioridades, a fiscalização das 
ações do governo e a aprova-
ção do PROFORTE – o projeto 
que visa oferecer aos clubes 
brasileiros as condições ne-
cessárias para o pagamento 
de suas dívidas”, assegurou. 

O Deputado Andres San-
chez (PT/SP) deu as boas-vin-
das ao Deputado Márcio Mari-
nho, ressaltando a necessidade 

ES
CA

LA
ÇÃ

O
Comissão do Esporte elege colegiado que compõe 

a sessão legislativa durante 2015

 O Deputado Márcio Marinho  (PRB/BA) é o novo presidente da Comissão do Esporte
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BComissão do 
ESPORTE

de investir em todas as moda-
lidades esportivas. “Quando se 
fala de esporte, só se pensa em 
futebol. Existem muitas modali-
dades mais carentes, que preci-
sam de investimentos urgentes, 
sobretudo porque sediaremos 
as Olimpíadas em 2016. Esta 
comissão tem a obrigação de 
olhar para o judô, o atletismo 
e para outros esportes muito 
menos vistos por todos os seg-
mentos da sociedade”, disse.

O Deputado Arnaldo Jordy 
(PPS/PA), desejou todo êxito, 
todo brilho e toda competência 
ao novo presidente. “A Comis-
são, ela pode introduzir como 
esse conceito novo, de despor-
to como prática inclusiva na 
sociedade brasileira, pois nós 
estamos longe em relação aos 
outros países”, garantiu Jordy.

Composição

A Comissão é compos-
ta por 21 membros titulares e 
com igual número de suplentes.

Na reunião do dia 25 
de março, o colegiado elegeu 
para ocupar a vaga de primei-

ro Vice-Presidente, o Deputa-
do Alexandre Valle (PRP/RJ), 
o Deputado Hélio Leite (DEM/
PA), como segundo Vice-Presi-
dente e João Derly (PCdoB/RS), 
como terceiro Vice-Presidente.

facebook.com/comissaoesportecd



MEMBROS da Comissão de Esporte - CESPOPresidente: 
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 Em reunião deliberativa do 
dia 12, constavam em pauta 
dezessete requerimentos a serem 
apreciados pelos membros da 
Comissão. Quinze requerimentos 
foram aprovados, entre eles, 
o Requerimento nº 12/15, do 
Deputado Federal, Valadares 
Filho (PSB/SE), que solicita a 

realização de visita técnica ao 
município do Rio de Janeiro para 
conhecer o projeto, o andamento 
e a organização dos Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos de 2016. 

No dia 18, foi deliberado o 
parecer ao Projeto de Lei nº 
7.797/14 da Deputada Federal, 
Mara Gabrilli (PSDB/SP), “que 

dispõe sobre a concessão de 
prêmio e de auxílio especial mensal 
a atletas olímpicos e paralímpicos. 
O relator do projeto, Deputado 
Fábio Reis (PMDB/SE), apresentou 
parecer favorável ao projeto. 

Na reunião deliberativa do 
dia 25, além da eleição dos 
1º, 2º e 3º Vice-presidentes 
da Comissão, foi apreciado o 
Projeto de Lei nº 6.700/13, “que 
sujeita os dirigentes de entidades 
desportivas profissionais à 
responsabilização civil, se houver 
antecipação de receitas, por meio 
da formalização de contratos, 
cujos vencimentos sejam 
posteriores ao término de seus 
mandatos.  O relator do projeto, 
Deputado Valadares Filho (PSB/
SE), apresentou parecer favorável, 
porém o parecer vencedor foi o 
do Deputado Marcelo Aro  (PHS/
MG) pela rejeição do projeto.

Reuniões deliberativas da CESPO no mês de março
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Plenário da Comissão do Esporte em reunião do dia 18-03-2015

Quais as expectativas 
de trabalho como 
terceiro Vice-Presidente 
na Comissão do Esporte?

Espero ampliar o debate 
em torno do esporte brasileiro 
e suas necessidades, ouvir 
especialistas e criar, em 
conjunto, as soluções para 
esses problemas. Também 
buscar um legado sólido 
dos Jogos Olímpicos do 
Rio, em 2016. Farei parte 

tinha um deputado que tivesse 
como pilar de seu mandato 
esse tema, como eu tenho. 
Irei trabalhar para representar 
bem os atletas e seus anseios. 

Qual legado as Olimpíadas Rio 
2016 poderá deixar para o Brasil? 

Ela deverá deixar o legado das 
estruturas que é muito importante, 
as obras, o parque olímpico, que 
fomentarão a prática esportiva. 
Tão importantes quanto, temos 
o legado intangível como as leis 
que, se aprovadas, garantirão 
recursos permanentes para o 
esporte brasileiro. A PEC do 
Esporte e o Plano Nacional do 
Esporte criarão uma política 
pública permanente para o esporte 
e destinarão 2% do orçamento 
geral da união para investimentos 
na área. Isso tudo garantirá 
a sonhada cultura esportiva.

da subcomissão que visitará e 
fiscalizará as obras das Olimpíadas. 
A primeira visita acontecerá, 
inclusive, na próxima segunda, dia 
13. Lá já teremos uma primeira 
noção do andamento das obras. 

Como a sua experiência como 
ex-judoca brasileiro pode 
ser trazida para os trabalhos 
na Comissão do Esporte?

Sofri como todo atleta no Brasil. 
Até conquistar o primeiro mundial, 
em 2005, não tinha patrocínio e 
pouquíssimo apoio. Dava aula de 
judô para me sustentar e seguir 
treinando. Acredito que essa 
experiência é essencial na busca 
de um esporte brasileiro mais 
democrático. Que valorize, além 
do alto rendimento, a base da 
pirâmide. A representatividade 
é que traz prioridade ao tema e 
o esporte olímpico brasileiro não 

Deputado João Derly (PCdoB/RS)
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Presidente: Márcio Marinho (PRB/BA) 1º Vice-Presidente: Alexandre Valle (PRP/RJ) 2º Vice-Presidente: Hélio Leite 
(DEM/PA) 3º Vice-Presidente: João Derly (PCdoB/RS) Membros: Bloco PMDB/PP/PTB/DEM/PRB/SD/PSC/PHS/PTN/
PMN/PRP/PSDC/PEN/PRTB Afonso Hamm (PP/RS) Adelson Barreto (PTB/SE) Alexandre Valle (PRP/RJ) Alan Rick (PRB/
AC) Deley (PTB/RJ) Benjamin Maranhão (SD/PB) Fabio Reis (PMDB/SE) Edinho Bez (PMDB/SC) Fernando Monteiro 
(PP/PE)  Ezequiel Teixeira (SD/RJ) Hélio Leite (DEM/PA) João Arruda (PMDB/PR) Hiran Gonçalves (PMN/RR) Marcus 
Vicente (PP/ES) Jhonatan de Jesus (PRB/RR) Pedro Fernandes (PTB/MA) Marcelo Aro (PHS/MG) Márcio Marinho (PRB/
BA)  Bloco PT/PSD/PR/PROS/PCdoB Andres Sanchez (PT/SP) Altineu Côrtes (PR/RJ) Carlos Eduardo Cadoca (PCdoB/
PE) Chico D’angelo (PT/RJ) Danrlei de Deus Hinterholz (PSD/RS) Fábio Mitidieri (PSD/SE) Evandro Rogerio Roman 
(PSD/PR) José Rocha (PR/BA) João Derly (PCdoB/RS) Marcos Montes (PSD/MG) José Airton Cirilo (PT/CE) Weliton 
Prado (PT/MG) Bloco PSDB/PSB/PPS/PV Rogério Marinho (PSDB/RN)  Arnaldo Jordy (PPS/PA) Rubens Bueno (PPS/
PR) Fábio Sousa (PSDB/GO) Silvio Torres (PSDB/SP) Tenente Lúcio (PSB/MG) Valadares Filho (PSB/SE) PDT Roberto 
Góes (PDT/AP) André Figueiredo (PDT/CE) Damião Feliciano (PDT/PB) Flávia Morais (PDT/GO) Marcelo Matos (PDT/RJ).



Integrantes da 
rede pela mudança 

social pedem 
apoio à Comissão 

do Esporte
Representantes da Rede Esporte 

pela Mudança Social (REMS), 
formada por pessoas de vários 
estados da Federação, visitaram 
o Deputado Márcio Marinho (PRB/
BA), presidente da Comissão do 
Esporte, no dia 10 de março.

 O grupo de cerca de 40 pessoas, 
que busca estreitar os laços entre a 
organização e a Comissão do Esporte, 
agradeceu a oportunidade de realizar 
o XV Encontro em parceria com o 
Ministério do Esporte e solicitar o 
apoio do deputado na participação 
pela mudança social do debate 
para aprimoramento e renovação 
da Lei de Incentivo ao Esporte.

Marinho se colocou à disposição da 
Rede. Disse que uma de suas metas à 
frente da Comissão do Esporte é poder 
materializar o objetivo dela em um 
trabalho conjunto com a sociedade, 
buscando anseios em ações de 
cobrança ao governo. “Quando 
assumi a Comissão disse que não 
seria subserviente ao Governo, mas 
queria ouvir a população para buscar 
o debate na solução de problemas 
enfrentados pela sociedade”, afirmou.

  De acordo com o presidente, 
ele quer discutir o esporte como um 
todo para aprimorar ideias. “Estive 
com o Ministro do Esporte e fui 
informado de que há uma grande 
preocupação da presidenta Dilma 
Rousseff para que haja uma renovação. 
Queremos trazer todos para uma 
discussão sobre o esporte”, disse.

Na terça-feira, 31 de março  a 
Comissão do Esporte da Câmara dos 
Deputados se reuniu para constituir 
as Subcomissões – Permanente do 
Futebol; e as Especiais dos Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos Rio 2016 
e do Plano Nacional do Desporto. 

A Comissão do Esporte 
disponibilizou a todos os membros 
interessados, espaço para que fossem 
encaminhados os nomes para compor as 
subcomissões. A composição definida 
foi votada e aprovada pelo plenário.

As Subcomissões Especiais terão o 

prazo de 150 dias de funcionamento, 
podendo ser prorrogadas por 
mais 60 dias. O Deputado Márcio 
Marinho acredita que “até setembro 

Comissão do Esporte instala três subcomissões

Presidente da Comissão, Deputado Márcio Marinho (PRB/BA), e o Secretário-Executivo, Lindberg Cury Júnior 

Audiência Pública debate a Lei 
de Incentivo ao Esporte
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as Subcomissões vão produzir 
relatórios positivos para que 
possamos dar resposta de tudo 
isso que a gente tá fazendo aqui”.

A Comissão do Esporte 
realizou no dia 25 de março, 
Audiência Pública para prestar 
esclarecimento referente à 
Lei de Incentivo ao Esporte. O 
requerimento para sua realização 
foi de autoria do Deputado Danrlei 
de Deus Hinterholz (PSD/RS).

Participaram da Audiência, 
o Diretor do Departamento de 
Incentivo e Fomento ao Esporte 
do Ministério do Esporte, Fábio de 
Castro Patrício, e a Coordenadora 
de Gestão da Lei de Incentivo  ao 
Esporte, Tatiane Ferreira Gomes.

A Lei de Incentivo ao Esporte 
(Lei 11.438/2006) permite 
que empresas e pessoas 
físicas invistam parte do que 
pagariam de Imposto de Renda 

em projetos esportivos 
aprovados pelo Ministério do 
Esporte. As empresas podem 
investir até 1% desse valor 
e as pessoas físicas, até 6%.

Os palestrantes explicaram 
o passo a passo de como propor 
os projetos e seus trâmites 
dentro do Ministério do 
Esporte. Dúvidas de quem pode 
patrocinar e sobre os aspectos 
fiscais foram esclarecidas. 

Também foi apresentando 
na Audiência o total de projetos 
aprovados por modalidade 
olímpicas e paralímpicas, 
a quantidade de projetos 
aprovados por unidade da 
federação e o total de projetos 
aprovados para federações.



EXPEDIENTE

O Presidente da 
Comissão do Esporte, 
Márcio Marinho (PRB/
BA), vai participar do 
III Congresso Nacional 
Unitário de Capoeira, que 
acontecerá de 12 a 15 de 
junho, no Rio de Janeiro. 
Cerca de mil delegados 
representando 20 mil 
capoeiristas de todo o 
país devem participar 
do evento. O convite foi 
feito pelo presidente da 
Associação de Amizade 
Brasil – Angola (AABA), 
Jairo Junior, durante 
visita à Comissão.

O Presidente do 
Conselho Federal de 
Educação Física (Confef), 
Jorge Steinhilber, e o 
Conselheiro da entidade, 
Lúcio Rogério, visitaram 
a Comissão do Esporte, 
no dia 11 de março. 

O Confef defende 
que, por questões de 
prevenção, segurança e 
qualidade no atendimento, 
as atividades esportivas 
precisam ser conduzidas 
por um profissional de 
Educação Física. Por isso, 
foram colocar o conselho 
à disposição do presidente 
da Comissão do Esporte, 
para participarem de 
debates e de organização 
de eventos esportivos para 
a sociedade brasileira.

Consultores Legislativos 
da Câmara dos Deputados 
nas áreas de esporte, 
educação e cultura, se 
reuniram com o presidente, 
Márcio Marinho (PRB/BA), 
no dia 24 de março. Se 
colocaram à disposição 
do parlamentar para 
assessorá-lo em temas que 
consideram pertinentes.
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Deputado Márcio Marinho (PRB/BA)

Eu tenho um sonho...
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No seu histórico discurso 

realizado no Memorial em 
Washington, no qual clamava 
pela liberdade dos direitos 
civis nos Estados Unidos, 
Martin Luther King emocionou 
a todos com o famoso “Eu 
tenho um sonho”. O ano era 
1963 e a nação americana 
vivia momentos de tensão 
por conta das lutas raciais.

O sonho de Luther King virou 
realidade. Obviamente, não 
vivemos no mundo perfeito. 
Mas é um mundo muito mais 
civilizado e respeitoso que 
aquele da década de 60.

Como brasileiro, fã de 
esporte e atualmente na 
condição de presidente da 
Comissão Permanente do 
Esporte na Câmara dos 
Deputados, eu também 
tenho o meu sonho: 
ver o Brasil como uma 
verdadeira potência esportiva

Eu tenho um sonho de ver 
um Brasil onde as crianças 
possam praticar a atividade 
física nas escolas em toda 
sua plenitude, com professores 
valorizados, ambientes saudáveis 
equipamentos eficientes. 

Eu tenho um sonho 
de ver um Brasil onde os 
adultos possam ter acesso 
à pratica esportiva para que 
vivam com mais saúde e 
qualidade de vida, com praças 
desportivas bem-estruturadas 
nas cidades e orientação 
profissional adequada.

Eu tenho um sonho 
também de ver um Brasil 
entre os primeiros países nos 

rankings das Olimpíadas e dos 
campeonatos mundiais, não 
apenas nos esportes coletivos, 
mas também nos esportes 
individuais. Ver cada vez 
mais atletas se destacando 
no cenário internacional, fruto 
da organização das entidades 
e não apenas do esforço 
individual de cada atleta.

Tenho a certeza de que 
muitos brasileiros compartilham 
desse mesmo sonho. Atletas, 
professores, entusiastas do esporte, 
pais, crianças, profissionais da área, 
todos querem ver o Brasil crescer 
como nação esportiva. São 
diversas correntes, pensamentos 
e forças que precisam sentar e 
debater o futuro esportivo do País.

É nesse contexto que 
assumo a condição de presidente 
da Comissão do Esporte 
neste ano. Sua composição 
é heterogênea, diversificada. 
Dirigentes esportivos, ex-atletas, 
representantes de diversos 
segmentos da comunidade 
esportiva, todos esses grupos 
criam as condições para um 
amplo debate sobre o rumo 
que deve tomar o esporte no 
Brasil. O desafio de congregar 
essas diversas correntes é 
gigante, mas encaro como 
uma grande oportunidade.

Desafio que também é o 
de incluir este colegiado nas 
discussões sobre o futuro do 
esporte brasileiro. A Comissão 
tem o poder de promover os 
debates sobre os principais 
temas da pauta esportiva, de 
trazer as organizações para 
pensar o esporte no longo 
prazo e de propor um novo 
rumo para o nosso esporte.

Eu tenho um sonho de 
ver Ministérios do Esporte, 
da Educação, da Saúde, as 
confederações, as federações, 
as secretarias estaduais e 
as municipais do esporte, 
atletas, pesquisadores, todos 
conversando, dialogando, debatendo. 
Humildemente, vou trabalhar 
com todos os meus esforços 
para que esse sonho possa 
começar a se tornar realidade.
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